
   

 
 
 
 
 
 
 
 

Niederschrift 
 
 
 

über die Sitzung  
 

des Ortsbeirates Mainz-Mombach 
 

am 31.10.2019 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Kanka, Christian     
 
 
- Mitglieder 
 
Bieser, Florian     
Müller, Ralf     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Emrich, Bernd     
Helm-Becker, Ansgar     
Lieber, Karin     
Mehler, Kurt     
Payan Barrio, Francisco     
Schmitz, Markus     
Tiesler, Katina     
Wenz, Cornelia     
Wetter, Markus S.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Lossen-Geißler, Eleonore, Dr.     
Mehlhose, Lothar     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 1.1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 1.2. Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
 
Anträge 
 
2. Treppe Kirchvorplatz/Pestalozziplatz (SPD) 
 
3. Neugestaltung ehem. Nestle-Gelände (SPD) 
 
4. Neuer Wohnraum (Grüne) 
 
5. Carsharing (Grüne) 
 
6. Zustand Franz-Vlasdeck-Anlage (FDP) 
 
7. Gastronomie am Heinz-Schier-Platz (FDP) 
 
8. Ruhender Verkehr Baustelle Hauptstr. (FDP) 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 9.1. Personalsituation Pestalozzi-Schule 
 
 
Anfragen 
 
10. Baumaßnahme Schule "Am Lemmchen" (SPD) 
 
11. Begrünung Bushaltestellen-Wartehäuschen (SPD) 
 
12. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 12.1. Außenbewirtschaftung Hauptstr. (FDP) 
 12.2. Begrünung Hauptstr. (FDP) 
 12.3. Landwirtschaftliche Nutzung des Ober- bzw. Unterfeldes (FDP) 
 
13. Bau einer Großsporthalle in Mainz 
 
14. Sachstandsberichte 
 14.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1888/2018 SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach; 
 14.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1891/2018 BÜNDNIS ‘90/DIE GRÜNEN Ortsbeirats-

fraktion Mainz-Mombach;hier: Aktivierung Radfahrverbindung Rheinufer-
Zollhafen-Mombach 

 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
16. Stadtteilmittel 
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b) nicht öffentlich 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der  Vorsitzende eröffnet um 19:00Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
Punkt 1.1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Gerz für die langjährige Mitarbeit im Ortsbeirat und 
überreicht im Namen von Herrn OB Ebling  die Ratsmedaille der Stadt Mainz und einen Blu-
menstrauß.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.2 Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende verpflichtet Herrn Ziegler per Handschlag als neues Ortsbeiratsmitglied.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Treppe Kirchvorplatz/Pestalozziplatz (SPD) 

hier: Reparatur Treppe und Handlauf 
Vorlage: 1512/2019 

 
Herr Böcher begründet den Antrag und weist darauf hin, dass das Gelände in städtischem Be-
sitz sei und somit eine Pflicht zur Verkehrssicherheit bestehe. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Neugestaltung ehem. Nestle-Gelände (SPD) 

Vorlage: 1513/2019 
 
Herr Schmitz begründet den Antrag und verdeutlicht, dass die Regatta-Strecke Schauplatz 
hochwertiger internationale Wettbewerbe sei und auch die Ruderer ihr Interesse an der Strecke 
bekundet hätten. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Neuer Wohnraum (Grüne) 

Vorlage: 1514/2019 
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Herr Wetter begründet den Antrag. 
 
Herr Emrich betont, dass ein solches Vorhaben ausschließlich auf Freiwilligkeit basieren dürfe. 
 
Für die AfD befürchtet Herr Mehlhose, dass zu hoch gebaut werden könnte. 
 
Herr Ziegler spricht das dann notwendige Mehr an Stellplätzen an. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Carsharing (Grüne) 

Vorlage: 1515/2019 
 
Her Bieser begründet den Antrag, der nach ausführlicher Diskussion wie folgt geändert wird: 
 
Punkt 1) Die Verwaltung wird gebeten, zu prüfen, welche Flächen für die Errichtung von Car-
sharing-Plätzen im Umfeld des Ortskernes in Frage kommen können. 
 
Punkt 2) Die Verwaltung wird außerdem gebeten, eine ggf bei der Prüfung ermittelte Fläche, 
die sich im Besitz der Stadt Mainz befindet, dem Ortsbeirat vorzuschlagen. 
 
Punkt 3) unverändert. 
 
Der so geänderte Antrag wird mehrheitlich beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Zustand Franz-Vlasdeck-Anlage (FDP) 

Vorlage: 1516/2019 
 
Her Ziegler begründet den Antrag, worauf seitens des Gremiums darauf hingewiesen wird, 
dass das größte Problem mit Abstand der Hundekot sei. 
 
Der Antrag wird wie folgt geändert: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, Maßnahmen -insbesondere verstärkte und regelmäßige Kontrol-
len- zu ergreifen, um an der Franz-Vlasdeck-Anlage mutwillige Beschädigungen und die starke 
Vermüllung (Hundekot) einzudämmen. 
 
Der geänderte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 7 Gastronomie am Heinz-Schier-Platz (FDP) 

Vorlage: 1517/2019 
 
Der von Herrn Ziegler begründete Antrag wird mit den Hinweisen darauf, dass es sich hierbei 
um keine Aufgabe der Stadt handelt, sowie zuerst die Sanierung der Toiletten abgewartet wer-
den soll, mehrheitlich abgelehnt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Ruhender Verkehr Baustelle Hauptstr. (FDP) 

Vorlage: 1518/2019 
 
Herr Ziegler begründet den Antrag und zieht ihn zurück, nachdem der Vorsitzende darüber in-
formiert hat, dass dieses Thema bereits Gegenstand der letzten Verkehrskommission war.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Personalsituation Pestalozzi-Schule 
 
Ein Bürger weist darauf hin, dass im Sekretariat der Pestalozzi-Schule eine Mitarbeiterin mit 
lediglich 10 Std/Woche beschäftigt sei. Er fragt die Verwaltung, ob sie dies dem Arbeitsanfall 
entsprechend für ausreichend halte und ggf. die Stunden aufstocken wolle.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 10 Baumaßnahme Schule "Am Lemmchen" (SPD) 

Vorlage: 1519/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort bis zur Sitzung am 12.12.19 vorzulegen.  
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Punkt 11 Begrünung Bushaltestellen-Wartehäuschen (SPD) 

Vorlage: 1520/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort bis zur Sitzung am 12.12.19 vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Außenbewirtschaftung Hauptstr. (FDP) 

Vorlage: 1217/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 21.10.2019. 
 
Herr Ziegler fragt nach, ob die Antwort nur die offiziell genehmigten Außenbewirtschaftungen 
beträfe, da nach seinem Eindruck mehr Außenbewirtschaftungen vorhanden seien.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.2 Begrünung Hauptstr. (FDP) 

Vorlage: 1218/2019 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 Landwirtschaftliche Nutzung des Ober- bzw. Unterfeldes (FDP) 

Vorlage: 1219/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 12.09.19. 
 
Herr Ziegler bittet die Verwaltung, die gesetzlichen Bestimmungen konkret zu benennen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Bau einer Großsporthalle in Mainz 

Vorlage: 1412/2019 
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Im Rahmen der Anhörung stimmt der Ortsbeirat einstimmig der Vorlage zu.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1888/2018 SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach; 
hier: Einheitliche Geschwindigkeitsbegrenzung in der Kreuzstraße 
Vorlage: 1027/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 12.09.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1891/2018 BÜNDNIS ‘90/DIE GRÜNEN Ortsbei-

ratsfraktion Mainz-Mombach;hier: Attraktivierung Radfahrverbindung Rhein-
ufer-Zollhafen-Mombach 
Vorlage: 1390/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 30.09.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert, dass im NSG eine Weidebewirtschaftung mit Eseln durchgeführt 
wird und deshalb Elektrozäune zur Aufstellung kommen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Stadtteilmittel 
 
Auf Vorschlag des Vorsitzenden beschließt das Gremium einstimmig  
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 150,00 € dem Mombacher Gesangverein für die Gestaltung des Volkstrauertages, 
 100,00 € dem Atelierhaus in der Waggonfabrik und 
 150, 00 € dem Mombacher Künstlerkreis für die Ausstellung am 2. Und 3.11.19 

zur Verfügung zu stellen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Kanka                                                                   gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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